

SAINTE-ANNE DE VARENNES, fondée en 1693, fut dès lors un lieu de pèlerinage et de dévotion spéciale envers l'aïeule de Notre-Seigneur. Des miracles éclatants ayant été obtenus auprès du tableau de sainte Anne, le souverain Pontife Pie IX permit qu'on couronnât solennellement ce tableau, et que la fête annuelle, du 26 juillet, fût d'obligation pour toute la paroisse. Le couronnement eut lieu avec beaucoup de solennité, le jour de Sainte Anne, en 1842.

La nouvelle église de Sainte-Anne consacrée, en 1887, par Sa Grandeur Mgr E. C. Fabre, possède un carillon de sept cloches. Cette paroisse a produit des illustrations en tout genre, tant dans le corps social que dans les rangs ecclésiastiques et religieux.

Les Sœurs de Sainte-Croix et des Sept-Douleurs y ont un beau couvent.

BOUCHERVILLE. La paroisse est sous le vocable de la Sainte-Famille, depuis 1661; sa population dépasse 3,300 habitants.

La seigneurie de Boucherville fut concédée au sieur Boucher, qui lui donna son nom. Plusieurs familles de l'ancienne noblesse française y ont fait leur demeure; elles y ont formé une société, où se conserve l'étiquette du vieux régime. Les premiers curés furent prêtres de Saint-Sulpice.

Mentionnons encore le gracieux village de Longueuil, et celui plus récent encore de Saint-Lambert.

Nous sommes en face de Montréal; recueillons-nous un instant, et remercions Dieu et la bonne sainte Anne des grâces, qui nous ont été accordées, durant ce beau voyage de *trois cent soixante-dix milles*.

---